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Работники аянского приюта (КГБУ «Аянский КСЦОН») устроили для своих воспитанников новогоднее 
представление. Все традиционные элементы праздника присутствовали -  подарки, елка, Дед Мороз и 

очаровательная Снегурочка в сопровождении целой свиты сказочных персонажей.
Новогодняя сказка пестрела сказочными образами: 

присутствовали и горделивый Царь, и некая загадочная 
помесь кикиморы с Бабой Ягой, и Иван Царевич, и ца
ревна Несмеяна, которую пытались рассмешить, как го
ворится, всем миром и всеми доступными способами.

Веселый клоун и непоседливый Чебурашка развлекали 
малышню разнообразными конкурсами. Метали снеж
ки и кольца, играли в догонялки, водили хороводы. Ко
нечно, не обошлось без конкурса на лучший новогод
ний костюм -  была и синеволосая Мальвина, и какие-то

крошечные пираты, могучий богатырь в шлеме из ку
хонной фольги, и, судя по всему, гусар, а может, и гарде
марин - короче говоря, некий благородный господин в 
широкополой шляпе. Все развлекались, весело суетились 
вокруг роскошной елки, и, конечно, ко всей этой тусовке 
подтянулся Дед Мороз в сопровождении Снегурочки. Эта 
новогодняя парочка выглядела весьма внушительно, тем 
более что приятных подарков у Деда Мороза в мешке 
было припасено изрядно.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото автора.
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Новый год!

Смауг заходит на посадку

«§§, Сказка к нам приходит <§§

Щ Новый год приближается с неизбежностью. Можно сказатьу летит, причем на могучих *§|, 
перепончатых крыльях. Новый год -  год Дракона. Об этом обстоятельстве не забыла Юлия Баранова * 

заведующий детской библиотекой райцентра, Она организовала для малышни (1-2 класс) что-то 
вроде потешной викторины в формате «вопрос-ответ». Большинство вопросов требовало базовых 
знаний по «драконоведению» и кое-какой начитанности в области сказок и классического фэнтези. 
Стоит заметить, что об- годняя. К ругом  мигаю т книгами, повсюду расстав- стит, шуршит и активно пе- 

становка в детской библио- огоньки и гирлянды. Там, лены пестрые новогодние реливается цветами гряду- 
теке действительно ново- где пространство не занято поделки. Все это добро бле- щего торжества. Под потол- 

-----------------  — —  -------------——  ком висит на нитках крас
ный дракон, умело скроен
ный из картона и однора
зовых стаканов. Он будто 
готов спикировать прямо 
на праздничный стол, под
готовленный к чаепитию. 
На столе, в корзине, верхом 
на куче апельсинов воссе
дает знакомый каждому Че
бурашка. Чебурашка, судя 
по выражению физионо
мии, наполнен неподдель
ной радостью. Его можно 
понять -  еще бы, целая кор
зина апельсинов! Правда, 
апельсины Чебурашкины, 
а значит, игрушечные, на
дувные и символичные, не

------------------------------ -------------------------------------------------------- -------------------------------- пригодные для человечес

кого употребления. А вот 
картонному дракону впол
не может сгодиться. Вооб
ще, приятно, что хоть где- 
то в райц ен тре м ож но 
встретить цитрусовые, пус
кай и в бутафорском виде.

Вопросы на викторине 
были из разряда «Как звали 
дракона в знаменитой пове
сти Толкиена «Хоббит»? 
Несколько вариантов отве
та -  Смауг, Добрыня или 
Сивка-Бурака? К онечно, 
Добрыня! Все же нет... ока
залось, что Смауг. И харак
тер у него такой же пре
скверный, как у нашего Го- 
рыныча, а может, и того 
хуже. В толкиеновской ска
зочной традиции драконы 
весьма коварные и совсем 
непростые особы. Скрипу
чая веж ливость речей и 
проницательный ум у них 
сочетаю тся со звериной 
жестокостью и мрачной, 
почти маниакальной алч
ностью . Ч еловеческая  
жизнь для них ничто, если 
нужно завладеть сокрови
щами, они готовы уничто
жать целые города, чтобы 
потом нежиться среди груд

награбленного в полном 
одиночестве. Можно сме
ло сказать -  капиталисти
ческий хищник! Но, к счас
тью, в восточной традиции 
ны неш ний новогодний  
дракон, помимо всего про
чего, олицетворяет велико
душие и честность. Это не
много успокаивает: может, 
не все драконы такие гады, 
как у Толкиена. «Драконов
ская» викторина была про
ведена, как говорится, на 
позитиве. Весело, компакт
но, никакого занудства. По
бедитель получил приятный 
приз, и, само собой, все за
кончилось торжественным 
чаепитием -  торты, конфе
ты, все как положено. А 
впереди ждут другие ново
годние мероприятия.

Сергей ЛАПОНИКОВ. 
3^5, Фото автора.
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Уважаемые жители Аяно-Майского района!

Примите самые искренние и сердечные поздравления с наступающим Новым 
годом и Рождеством!

Пусть наступающий 2024 год будет наполнен яркими событиями и добрыми 
делами, станет для вас годом важных свершений и исполнения намеченных планов, 
началом благоприятных перемен и успешных дел.

Пусть новый год будет полон приятных событий, радостных встреч и замеча
тельного настроения!

Желаю, чтобы в эти чудесные дни исполнились все заветные желания!
Здоровья, семейного благополучия, оптимизма, любви, улыбок, тепла и успеха в 

делах вам и вашим близким!
А. А. Ивлиев,

глава муниципального района.

Уважаемые жители Хабаровского края!
Поздравляю вас с наступающим Новым годом!

Уходящий 2023-й доказал нашу сплоченность и силу, гордость за Россию иуверенностъ в ее 
будущем. Следуя курсу Президента России Владимира Владимировича Путина, мы вместе 
подтвердили звание дальневосточного лидера и аванпоста разворота страны на Восток.

Всего несколько примеров того, что мы добились упорным трудом на благо Отчизны.
Валовый региональный продукт задолго до конца года преодолел отметку в 1 трлн руб

лей. Мы показали отличные результаты в судостроении - рост 190% к прошлому году 
металлургическом производстве -120%, рыбопереработке -110%, производстве стройма
териалов -114% и добыче угля -103%.

Полным ходом идет модернизация Восточного полигона ОАО «РЖД», рекордными тем
пами продолжается стройка века - сооружение Тихоокеанской железной дороги и порта 
«Эльга», а также освоение Малмыжского месторождения.

Первый полет совершил импортозамещенный лайнер SJ-100, собранный в Комсомольске- 
на-Амуре. Скоро новый самолет пополнит парки ведущих авиакомпаний страны.

Поистине историческим стал сентябрьский Восточный экономический форум. На нем 
Главе государства были представлены и им поддержаны мастер-планы развития Хабаровс
ка и Города юности Комсомольска-на-Амуре. Эти масштабные проекты придадут «второе 
дыхание» нашим прекрасным городам: обновится инфраструктура, появятся новые «тури
стические магниты» и точки притяжения, а главное, значительно улучшится качество 
жизни горожан.

Позвольте привести слова Президента России Владимира Владимировича Путина, ска
занные на том же ВЭФ: «Важнейшая, интегральная цель наших планов, которые мы реали
зуем в экономике, в транспортной сфере и инфраструктуре Дальнего Востока, состоит в 
том, чтобы повысить качество жизни граждан, создать комфортные и современные усло
вия дляучебы и работы, для отдыха и воспитания детей, добиться устойчив ого прироста 
населения в дальневосточных регионах России».

Наше особое внимание и отдельные слова благодарности всем, кто сегодня приближает 
Победу в специальной военной операции. Это наши воины, это близкие, которые ждут их 
дома, это все патриоты России.

Предприятия края ремонтируют двигатели для БАШ, выпускают средства маскировки, 
сетки и тенты для укрытия, армейские палатки. В сжатые сроки организовано производ
ство багги «Ерофей» для силовых ведомств, налажен выпуск беспилотных летательных 
аппаратов.

Наши истребители - лучшие в мире! - надежно охраняют небо России и прикрывают 
войска на земле!

Одним из первых в стране -30  мая - начал работу Филиал Государственного фонда 
поддержки участников СВО «Защитники Отечества» в Хабаровске.

Рассмотрено две тысячи обращений, назначаются меры социальной поддержки, меди
цинская помощь и реабилитация, оказываем содействие в трудоустройстве. Почти 130 
тонн гуманитарных грузов собрано в крае в этом году для военнослужащих и их семей 
благодаря общероссийской акции «Мы вместе».

Напомню, что 2024-й Указом Президента России Владимира Владимировича Путина 
объявлен Годом семьи. Это - самое важное, самое дорогое в нашей жизни. Растет количе
ство вторых, третьих и последующих детей в Хабаровском крае, в том числе, благодаря 
мерам поддержки в рамках национального проекта, инициированного Главой государства.

Уважаемые земляки!
2024-й - судьбоносный год для России. В марте пройдут выборы Президента. От нашего 

решения зависит будущее всей планеты. История показала, что только такой сильный и 
волевой лидер, как Владимир Владимирович Путин, способен сплотить народ и успешно вес
ти Отечество к процветанию.

Дорогие друзья!
Пусть 2024-й год принесет нам только радостные моменты и чувство безграничной 

гордости за родной край и любимую страну!
Желаю исполнения желаний, сил, мудрости и здоровья!
Веры, надежды и любви!
Ведь любовь к России и Хабаровскому краю - это то, что нас объединяет!
С Новым годом!

М.В. Дегтярев,
губернатор Хабаровского края.

• Н о в ы й  г о д

Елка в Нелькане
Красоту и аромат самого волшебного праздника создают своими руками жите

ли района в домах, дворах, учреждениях. Новогодние мастерские работают во всех 
поселениях: под руководством взрослых дети создают поделки, сувениры, целые но
вогодние композиции для праздничного оформления своего дома. Во всех поселениях 
объявлен конкурс на праздничное оформление придомовой территории.

В этом году скромно, но ярко встречает нельканцев трехметровая новогодняя елка 
и семейка беленьких и ушастых зайчиков. А Дедушка Мороз со Снегурочкой готовы 
к встрече Года Дракона, хоть мы и понимаем, что он наступит только в феврале. 
Надеемся, что следующий год будет самым добрым и с хорошими новостями.

До Нового года осталось совсем немного времени, и чтобы зеленая красавица 
радовала детей и взрослых, сотрудники нельканского Дома культуры собрали ее по 
частям возле клуба, украшая каждую ветвь внутри здания. Прибыла зеленая ель на 
площадь в центр села в лютый 45-градусный мороз. Девчата выразили огромную 
благодарность за помощь в доставке трехметровой красавицы до места установки 
неравнодушному односельчанину Михаилу Нимецу.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

• Работа над ошибками

Разъяснение по вертолету
В статье «Новый год без мандаринов», которая была опубликована в предыдущем номере 

«ЗС», была допущена фактологическая ошибка, связанная с вертолетным авиарейсом, кото
рый должен развезти школьников захребтовой части района по селам на зимние каникулы. 
Такой рейс действительно имеет место, но осуществляется он исключительно за счет районно
го бюджета, и артель старателей «Восток» здесь совершенно ни при чем. Сам вертолет принад
лежит Дальнереченской авиакомпании и выполняет рейсы для старательской артели «Амур», 
базируясь на Ургалане. У артели образовалось «свободное окно» в графике рейсов, что по
зволило администрации района арендовать транспорт для вывоза школьников по маршруту 
Ургалан-Нелькан-Аим.

Редакция «ЗС».

• Собранно депутатов

Бюджет остается социальным
В минувший четверг состоялось очередное, завершающее заседание Собрания 

депутатов Аяно-Майского района. В заседании приняли участие (в том числе в 
режиме телефонной конференцсвязи) 12 депутатов: семеро - в  Ляне, трое - в 

Нелькане и по одному -  вДжигде и Лиме. На повестку дня было вынесено 11 
вопросов, главным из которьгх, безусловно, был вопрос о принятии районного 

бюджета на следующий, 2024 год, и на плановый период 2025-26годов. 
Докладчиками выступали заведующий от- года, т.е., доходная и расходная части равны. На

делом экономического развития и муниципаль
ных программ Елена Андросова, исполняющий 
обязанности заведующего финансовым отделом 
Анастасия Тактаева, содокладчиком - Нина 
Амосова, председатель постоянной комиссии 
Собрания депутатов Аяно-Майского муници
пального района по бюджету, налогам и эконо
мическому развитию. Дополнительно инфор
мацию по вопросу доложил Сергей Альбер- 
товский, председатель Собрания депутатов.

Вкратце по бюджету можно сказать следую
щее: он сверстан сбалансированным на все три

следующий год эти цифры составляют 744,7 
миллиона рублей. Бюджет остается дотацион
ным: собственные доходы в нем находятся в 
пределах 20 процентов, остальное-поступле
ния из вышестоящих бюджетов. Главный фи
нансовый документ района сохраняет свою со
циальную направленность и просчитывался с 
учетом максимальной мобилизации доходных 
возможностей бюджета. Проект был рассмот
рен Контрольно-счетной палатой края и крае
вым министерством финансов, замечания кото- 

(Окончание на 3 стр.)

i Аппаратное совещание

Последнее, предновогоднее
Последнее аппаратное совещание завершающегося года было практически 

целиком завязано на приближающемся событии -  наступлении года 
следующего. Как, собственно, и предварявшее его заседание краевого 
президиума, проходившее в формате ВКС, где обсуждались вопросы 

готовности к прохождению длинных выходных предприятий топливно- 
энергетического комплекса, органов исполнительной власти и так далее. 

Что касается аппаратного совещания, то гла- локи и т.д.): теперь коммерсантам компенси-
ва района Алексей Йвлиев вкратце напомнил 
присутствующим об основных событиях ухо
дящего года, подвел некоторые его итоги. Не 
забыв при этом напомнить и о текущих делах-  
в том числе о необходимости постоянного кон
троля за обстановкой в поселениях со стороны 
сотрудников районной администрации, дежур- 
но-диспетчерской службы во время длинных 
выходных: все должно пройти хоть и празд
нично, но спокойно.

К слову, о праздниках: руководитель управ
ления культуры Елена Мельниченко сообщи
ла, что на конец недели во всех культурных 
учреждениях соответствующими мероприяти
ями начнется длинный новогодний марафон.

Однако и текущие вопросы на совещании 
не были обойдены стороной. Так, заведующий 
отделом экономики Елена Андросова доложи
ла, что администрацией района буквально на 
днях была повышена ставка возмещения транс
портных расходов для коммерческого груза, 
входящего в специальный перечень продук
ции, утвержденный краем (яйца, молочка, яб-

руют не 300 рублей за провоз килограмма 
такой продукции, а 400. Нельканцы, которые 
данной мерой поддержки пользуются весьма 
активно, уже воспользовались моментом и 
приняли первый авиарейс. Надо полагать, это 
благотворно повлияет на товарные ценники в 
магазинах. Хотелось бы, чтобы и аянские пред
приниматели пользовались такой возможнос
тью более активно.

Исполняющая обязанности руководителя 
отдела финансов Анастасия Тактаева сообщи
ла, что совместно с комитетом по делам моло
дежи ею был организован урок финансовой 
грамотности для младшеклассников Аянской 
школы. Учащимся 1-4 классов в доступной 
форме постарались донести азы семейного 
бюджетирования, рассказали, как можно и 
нужно экономить. По словам докладчицы, ре
бята, несмотря на нежный возраст, к вопросу 
проявили живейший интерес. Скажется ли это 
на родительских кошельках -  покажет ближай
шее будущее.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

• Общественный Совет

Контроль за качеством продуктов
не входит в компетенцию администрации

В преддверии Нового года в райцентре прошло очередное заседание 
Общественного Совета.

Обсудили несколько вопросов -  Елена Ан
дросова, заведующий отделом экономическо
го развития, рассказала представителям обще
ственности об особенностях оценки эффектив
ности работы районной администрации: суще
ствует единая система оценки эффективности, 
и те муниципальные образования, которые в 
рамках этой системы лидируют, могут рассчи
тывать на финансовую поддержку со сторо
ны краевого бюджета.

Главный специалист по торговле и защите 
прав потребителей Елена Поворотная расска
зала об итогах прошедшей навигации, в част
ности, обсуждались объемы завезенных в рай
он продовольственных товаров. Председатель 
Совета Михаил Плешачков проговорил с уча
стниками рабочие планы и особенно подчерк
нул, что заседаниями не стоит пренебрегать: 
«Вместе общественность - сила!»

Также перед членами Совета выступил гла
ва района Алексей Ивлиев, была показана ин
формационная презентация, посвященная осо
бенностям социального и экономического раз
вития нашего края.

По части продуктовой навигации были оз
вучены следующие сведения. Всеми видами 
транспорта в район было доставлено 778 тонн 
продовольственных товаров. Автозимником 
привезли 145 тонн, авиатранспортом - 25 тонн, 
летний навигационный завоз -607 тонн. В села 
Нелькан, Аим и Джигда доставили 400 тонн 
товаров. Завоз социально значимого продо
вольствия составил 336 тонн, или 43% от об
щего объема завезенного. Поставки сырья для 
организаций хлебопечения (мука, сахар, мас
ло) обеспечены ИП Нурметовым, ИП Штань- 
ко-Волостниковой и Нельканским ПО, сырье 
завезено в полном запланированном объеме. 
Объем и ассортимент завозимых потребитель
ских товаров формировался предпринимате
лями самостоятельно, исходя из собственных 
финансовых возможностей и спроса. Завоз по
требительских товаров в Джигду осуществ
лялся Нельканским ПО и ИП А. Пахомовой. 
Всего в село привезли 18 тонн продуктов, ана
логичные поставки собираются продолжать 
зимником. Обеспечение села Аим осуществля
ется ИП А. Пахомовой и традиционно самим

населением Аима через торговые предприя
тия Усть-Маи. В Аим завезли более 13 тонн 
продовольствия (в прошлом году - всего 10 
тонн). В Нелькан автозимником доставили 95 
тонн продуктов, авиатранспортом - 25, в пе
риод летней навигации -170 тонн. Доставка 
потребительских товаров в район в период 
летней навигации была осуществлена четырь
мя предприятиями-перевозчиками: ООО 
«Рыбное дело», ООО «Купец», ООО «Север
ная Звезда», РПК РК «Восход». Транспорт
ный тариф составил 26-28 рублей за кг. 242 
тонны доставленных социально значимых то
варов было просубсидировано из краевого 
бюджета (компенсация за транспортные рас
ходы).

Когда Елена Поворотная закончила доклад, 
со стороны общественности прозвучал впол
не резонный вопрос -  ведется ли со стороны 
администрации какой-либо контроль за каче
ством доставляемой продукции? «Нет. Осу
ществление подобного контроля находится вне 
компетенции специалистов администрации. 
Наша зона ответственности распространяется 
только на субсидируемые категории продук
тов. И то, контроль осуществляется за цено
вой надбавкой». Контроль за сроком годности 
продукции, как выяснилось, тоже в компетен
цию администрации не входит. Если у кого-то 
из жителей имеются некие претензии к каче
ству продукции или имеются жалобы «на про
срочку», то лучше напрямую обращаться в 
прокуратуру (не забудьте захватить с собой 
проблемный товар).

Обсудили итоги краевой оценки эффектив
ности районной администрации. По одному из 
параметров наш район занял лидирующую 
позицию, и эта позиция сопровождается крае
вым грантом. Размер бюджетной выплаты - 
более трех млн рублей. На эти деньги приоб
рели ограждение для детского сада «Северян
ка», ограждение для Аянской школы и мате
риалы, необходимые для реставрации памят
ника Героям гражданской войны, который сто
ит в сквере неподалеку от администрации. Ра
боты по реставрации не успели закончить в 
этом году, продолжат в следующем.

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.
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• 2024 -  Год семья

Шестеро помощников
будущее», посвященном 374-й годовщине пожарной ох
раны, в номинации «Декоративно-прикладное творче
ство». За успехи в спорте, помимо грамот, есть медаль и 
личные кубки. «Ваня простой и трудолюбивый», - так 
нежно охарактеризовала своего сына мама.

Николай учится в 8 классе, ему 14 лет, и он также увле
кается спортом - лучший защитник по мини-футболу. А 
за участие в соревнованиях «А ну-ка, парни!», посвя
щенных Дню защитника Отечества, ему вручили диплом 
1-й степени в дисциплине «Наклон вперед стоя». Занима
ется и волейболом. Как сказала мама Варя, «он у нас 
шустренький».

Иван думает поступать куда-нибудь на базе 9-ти клас
сов, только не до конца определился, кем хочет стать, ка
кую профессию выбрать. Ярослав учится в Аимской 
школе в третьем классе, принимает участие в художе-

В Аимском поселении живет многодетная семья Ивановых, в которой подрастают шестеро 
мальчишек. Вячеслав и Варвара все мечтали о девочке, а получилось шесть помощников, которые 
очень любят свою маму и говорят о ней с большой любовью: добрая, заботливая, красивая, вкусно

печет пирожки, пироги, сладкие торты.
Сегодня мы поговорим об этой большой семье. Отец, 

Вячеслав, продолжает дело своих предков, занимаясь охот- 
промыслом, и поэтому практически постоянно в тайге. 
Он эвенк, хотя родился в соседней Якутии. Варвара - ко
ренная аимчанка из рода Соловьевых. После окончания 
школы в Нелькане уехала домой, дальше училась в лицее 
в Усть-Mae, а встретились с мужем на территории якутс
кой общины «Мая». Вячеслав по профессии сапожник,

но живет тайгой, домой всегда приезжает с таежными 
дарами. И тогда в работу включаются все, от мала до 
велика. Ш есть парней, Иван, Николай, Ярослав, шести
летний Кирилл, Матвей, которому четыре года, и даже 
самый маленький, Роман, которому три годика. Мама 
Варя каждому старается подарить тепло материнского 
сердца, приучает к самостоятельности. Когда домой воз
вращается отец, все внимание переключается на него - 
вместе и работают, и отдыхают. Ребятам нравится актив
ный отдых, они ходят в тайгу, любят рыбачить, спининго- 
вать, купаться, ходят в гости к дедушке и бабушке Оле (по 
материнской линии).

Старший, Иван, учится в 9 классе, ему 16 лет. Он боль
ше занимается творчеством, красиво рисует. Неудиви
тельно: работы его дяди, Максима Ли, который занима
ется декоративно-прикладным искусством, знакомы жи
телям района. За время обучения Ивана в Нельканской 
школе арсенал его наград и поощрений пополнился. При
нимая участие в первом этапе VII-го Всероссийского ге- 
роико-патриотического фестиваля детского и юношес
кого творчества «Звезда спасения», он получил Диплом 
Н-й степени в номинации «Изобразительное творчество», 
вид «Поделка». Есть у него и диплом Ш-й степени за уча
стие в краевом творческом конкурсе «Мы за безопасное

ственной самодеятельности. Шестилетний Кирилл хоро
шо считает, дома решает примеры, с математикой дру
жит, она ему нравится. Четырехлетний Матвей увлекает
ся аппликацией, дома любит рисовать цветными каран
дашами и красками. Маленький Роман обожает пылесо
сить и наводить порядок в доме.

У каждого из них есть свои обязанности в семье: Вар
вара ведет серьезные разговоры по душам, объясняет 
детям, что учеба сейчас для них -  самое главное. Что 
обязательно нужно получить профессию, а уже потом 
можно заниматься и своими увлечениями.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Бюджет остается социальным
(Окончание. Начало на 2-й стр.)
рых были учтены в таблице поправок, представленной район
ным депутатам. Постоянный бюджетный комитет районного 
Собрания депутатов проект документа изучил и рекомендовал 
к принятию -  с учетом таблицы поправок. Которые и были 
внесены в окончательный вариант проекта бюджета (как и заме
чания КСП) -  без корректировки основных параметров.

«Бюджетный» вопрос (в итоге принятый единогласно) ока
зался самым долгим из рассмотренных в ходе отчетного заседа
ния. Большая часть остальных вопросов либо касалась приве
дения ряда нормативно-правовых документов района в соот
ветствие с вышестоящими, либо были подобны тем, что прини
маются ежегодно (о делегировании полномочий от районной 
администрации администрациям сельских поселений -  в частно
сти, относительно дорог). Так, были рассмотрены и единоглас
но приняты следующие вопросы: «О внесении изменений в Ус
тав Аяно-Майского муниципального района Хабаровского края» 
(докладчик - Надежда Беспечук, управляющий делами админи
страции Аяно-Майского района); «О внесении изменений в ре
шение Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального 
района от 19.12.2019 № 114 «О муниципальном дорожном фон
де Аяно-Майского муниципального района» и «О внесении из
менений в Положение о бюджетном процессе в Аяно-Майском 
муниципальном районе, утвержденное решением Собрания де
путатов Аяно-Майского муниципального района от 13.02.2020 
№ 120» (докладчик - Анастасия Тактаева); «Об утверждении 
порядка предоставления иных межбюджетных трансфертов 
бюджетам сельских поселений из районного бюджета для осу
ществления органами местного самоуправления этих поселений 
части полномочий органов местного самоуправления Аяно- 
Майского муниципального района Хабаровского края по обес
печению проживающих в поселении и нуждающихся в жилых 
помещениях малоимущих граждан жилыми помещениями, орга
низации строительства и содержания муниципального жилищ

ного фонда, созданию условий для жилищного строительства, 
осуществлению муниципального жилищного контроля и иных 
полномочий органов местного самоуправления в соответствии 
с жилищным законодательством» и «О внесении изменений в 
решение Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального 
района Хабаровского края от 16.03.2023 № 17 «О передаче 
осуществления части полномочий органов местного самоуправ
ления Аяно-Майского муниципального района органам местно
го самоуправления сельских поселений Аяно-Майского муни
ципального района по обеспечению проживающих в поселении 
и нуждающихся в жилых помещениях малоимущих граждан жи
лыми помещениями, организации строительства и содержания 
муниципального жилищного фонда, созданию условий для жи
лищного строительства, осуществлению муниципального жи
лищного контроля и иных полномочий органов местного само
управления в соответствии с жилищным законодательством» 
(докладчик - Елена Радчук, исполняющий обязанности предсе
дателя комитета по управлению муниципальным имуществом); 
«О передаче осуществления части полномочий Аяно-Майского 
муниципального района по созданию условий для предоставле
ния транспортных услуг населению и организации транспорт
ного обслуживания населения между поселениями в границах 
муниципального района Джигдинскому сельскому поселению» 
и «О передаче осуществления части полномочий Аяно-Майско- 
го муниципального района по осуществлению дорожной дея
тельности в отношении автомобильных дорог местного значе
ния вне границ населенных пунктов в границах муниципального 
района, муниципального контроля на автомобильном транспорте 
и в дорожном хозяйстве вне границ населенных пунктов в гра
ницах муниципального района, организации дорожного движе
ния и обеспечению безопасности дорожного движения на них, а 
также осуществлению иных полномочий в области использова
ния автомобильных дорог и осуществления дорожной деятель
ности в соответствии с законодательством Российской Федера

ции Джигдинскому сельскому поселению» (докладчик - Илья 
Глотов, главный специалист по жилищно-коммунальному хо
зяйству сектора по обеспечению жизнедеятельности админист
рации Аяно-Майского района).

Кроме этого, был рассмотрен вопрос «О результатах прове
денного Контрольно-счетной палатой Хабаровского края конт
рольного мероприятия на предмет законности и эффективности 
использования средств бюджета Аяно-Майского муниципаль
ного района, направленных на строительство и доставку само
ходного парома в соответствии с контрактом от 15.04.2019 №4» 
(докладчик - Сергей Альбертовский, председатель Собрания 
депутатов района).

Депутаты рекомендовали администрации района и ММУП 
«Коммунальник» устранить нарушения, выявленные в ходе кон
трольного мероприятия, предложили главе Аяно-Майского 
муниципального района представить в Собрание депутатов план 
мероприятий по устранению нарушений и недостатков, выяв
ленных в ходе контрольного мероприятия, с указанием сроков 
исполнения и ответственных лиц.

Последними рассматривались вопросы, касающиеся работы 
Собрания в следующем году. Поскольку никаких особых пред
ложений на этот счет не поступало, то, по предложению предсе
дателя, было решено сформировать план работы, ориентиру
ясь на ежегодные обязательные вопросы (такие как уточнение 
бюджета), -  очередные заседания проводить раз в квартал, с 
привязкой к продленному рейсу, который, как правило, прихо
дится на вторую неделю месяца. Таким образом, «очередными» 
вновь стали март, июнь, сентябрь и декабрь. По мере необходи
мости, очередные заседания привычно будут разбавляться вне
очередными.

Кроме этого, Сергей Альбертовский сообщил коллегам, что 
специалисты районной администрации прорабатывают вопрос 
организации конференцсвязи с использованием спецоборуцо- 
вания -  техническую поддержку в этом вопросе оказала Охотс
кая шрно-геологическая компания, уже имеющая солидный опыт 
таких мероприятий.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

Собачий вопрос

Проблема брорчнх собак и ЗакДума
В этом году вопрос с безнадзорными животными нео

днократно поднимался в краевом парламенте. Как расска
зала спикер Ирина Зикунова, депутаты рассматривали и 
радикальные меры, такие, как эвтаназия. Но усыпление 
собак будет противоречить Конституции, а это может 
привести к множеству судебных споров. Поэтому пока в 
ЗакДумё ищут другие решения - например, планируют зап
ретить подкормку бездомных четвероногих.

Наиболее остро вопрос с бездомными животными стоит в 
районах Хабаровского края. От глав поселений поступает масса 
жалоб на проблему со сбивающимися в стаи собаками, но найти 
решение пока не получается. В этом деле могли бы помочь пред
приниматели, например, занявшись строительством приютов, 
однако условия для такой деятельности в селах не созданы. В 
итоге на сегодняшний день ситуация является тупиковой.

- Есть регионы, которые пошли дальше в решении этой за
дачи и, пользуясь положениями федерального законодатель

ства, приняли региональные нормы, нацеленные на эвтаназию 
животных, проявляющих немотивированную агрессию. Но это 
входит в противоречие с конституционным принципом гуман
ного обращения с животными, и все законотворцы и квалифи
цированные юристы прогнозируют возникновение споров 
вплоть до высших судебных инстанций. Есть основания пола
гать, что эти законотворческие решения по эвтаназии будут 
отменены, - отметила Ирина Зикунова, председатель ЗакДумы 
края.

Поэтому, добавила спикер, сейчас региональный парламент 
идет «поступательным общественно выверенным курсом», 
поскольку, с одной стороны, есть зоозащитники, а с другой - 
общество, которое выступает зато, что нахождение безнадзор
ных собак на улицах опасно, особенно для детей и пенсионеров.

- Будем работать постепенно, чтобы не резонировать с об
щественными силами, которые придерживаются полярных то
чек зрения на этот вопрос, - сообщила Ирина Зикунова.

На будущий год, например, у депутатов есть в планах уре
гулирование вопроса с подкормкой безнадзорных животных. 
Это, считают парламентарии, важный момент, поскольку соба
ки привыкают искать еду там, где есть люди, и начинают счи
тать эти места своей территорией.

- В планах - урегулирование вопроса, когда кормовую базу 
создают, кормят на улицах [безнадзорных животных]. Это то, 
что создает опасность для граждан, в первую очередь детей. 
<...> Когда создается кормовая база, для собак это, условно, 
дом, и любое действие может спровоцировать агрессию. С этим 
надо бороться, - заявил в федеральных СМИ Александр Брус- 
ко, председатель постоянного комитета ЗакДумы по вопросам 
строительства, жилищно-коммунального хозяйства и топлив
но-энергетического комплекса

Напомним, в Законодательной Думе края на днях депутаты 
поддержали инициативу, которая вводит новые запреты и обя
занности для владельцев четвероногих. Среди них - требова
ние убирать за своими питомцами, контролировать длину по
водка и так далее. Но зоозащитники сомневаются, что ужесто
чение правил на бумаге будет исполнено в жизни.

Екатерина Пирогова, DVHAB.ru.
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• « Коммунальник»  информирует
Межпоселенческое муниципальное унитарное предприятие «Коммунальник» 

раскрывает информацию об установлении предельных максимальных тарифов 
на тепловую энергию для населения на 2024 год

В соответствии с Постановлением губернатора Хабаровского края от 18.12.2023 г. № 105 
«О предельных максимальных тарифах на тепловую энергию на 2024 год» установлены на 
2024 год предельные максимальные тарифы на тепловую энергию, учитываемые при опреде
лении размера платы населения за оказываемую услугу, в отношении населения, проживаю
щего в районах Хабаровского края, относящихся к районам Крайнего Севера, с календарной 
разбивкой в размере:

- с 01.01.2024 г. по 30.06.2024 г. - 2  098,14 руб./Гкал с учетом НДС;
- с 01.07.2024 г. по 31.12.2024 г. -  2 297,46 руб./Гкал с учетом НДС. А

Межпоселенческое муниципальное унитарное предприятие «Коммунальник» 
раскрывает информацию об установлении цен (тарифов) на электрическую 

энергию (мощность) в сельском поселении «Село Аян» на 2024 год

В соответствии с постановлением комитета по ценам и тарифам правительства Хабаровского 
края от 13.12.2023 г. № 43/10 «Об установлении цен (тарифов) на электрическую энергию 
(мощность), поставляемую межпоселенческим муниципальным унитарным предприятием Аяно- 
Майского муниципального района в сельском поселении «Село Аян» Аяно-Майского муници
пального района Хабаровского края покупателям на розничных рынках, расположенных на 
территориях, технологически не связанных с Единой энергетической системой России и техно
логически изолированными территориальными электроэнергетическими системами, за исклю
чением населения и (или) приравненных к нему категорий потребителей, с учетом доведения их 
до базовых уровней, на 2024 год» с календарной разбивкой в размере: 

сельское поселение «Село Аян»*

”  Уважаемые Наталья Валерьевна, Максим Валерьевич:г
Администрация, родители МКДОУ детский сад № 3 «Березка» 

сердечно благодарят Вас за оказанную помощь в приобретении и 
доставке новогодних подарков для наших воспитанников. 

Поздравляем с Новым годом!
Желаем Вам дальнейших успехов, удачи и благополучия!
Надеемся на дальнейшее сотрудничество!

Коллектив и родители МКДОУ д/с №3 «Березка» с. Джигда.

Уважаемый Александр Леонидович!
Администрация, родители МКДОУ детский сад № 3 «Березка» сер

дечно благодарят Вас за оказанную помощь в доставке новогодних по
дарков для наших воспитанников.

Поздравляем с Новым годом!
Желаем Вам здоровья, удачи и благополучия!

Коллектив и родители МКДОУ д/с №3 «Березка» с. Джигда.

Уважаемый Алексей Алексеевич!
Администрация и родители МКДОУ детский сад № 3 «Березка» сер

дечно благодарят Вас за своевременную оказанную помощь в организа- ! 
ции доставки новогодних подарков для воспитанников МКДОУ д/сада 
№ 3 «Березка» с. Джигда.

Поздравляем с Новым годом!
Желаем Вам здоровья, удачи и благополучия!

Коллектив и родители МКДОУ д/с №3 «Березка» с. Джигда. f

П оказатель с 01.01.2024 г. с 01.07.2024 г.
№
п/п

(группы потребителей с разбивкой 
тарифа по ставкам и 

дифференциацией по зонам суток)

Единица по 30.06.2024 г. по 31.12.2024 г.
измерения Ц ена (тариф) Ц ена (тариф)

не нн
1 2 3 4 5

6
Тарифы на электрическую энергию (мощность) для потребителей, предусмотренных пунктом 5 

Критериев (Собрание законодательства Российской Федерации, 2021, №49, ст. 8250)
6.1 Одноставочный тариф 1 руб ./к Вт ч 7,39 8,58
6.2 Одноставочные тарифы, дифференцированные по трем зонам суток

6.2.1 - ночная зона руб ./кВт ч 4,90 5,69
6.2.2 - полупиковая зона руб ./кВт ч 7,39 8,58
6.2.3 - пиковая зона руб ./к Вт ч 9,61 11,15
6.3 Одноставочные тарифы, дифференцированные по двум зонам суток

6.3.1 - ночная зона руб./кВт ч 4,90 5,69
6.3.2 - дневная зона (пиковая и полупиковая) руб./кВт ч 8,87 10,30

7
Тарифы на электрическую энергию (мощность) для потребителей, предусмотренных пунктом 6 

Критериев (Собрание законодательства Российской Федерации, 2021, №49, ст. 8250)
7.1 Одноставочный тариф руб./кВт ч | 15,17 30,75
7.2 Одноставочные тарифы, дифференцированные по трем зонам суток

7.2.1 - ночная зона руб./кВт ч 10,07 20,41
7.2.2 - полупиковая зона руб./кВтч 15,17 30,75
7.2.3 - пиковая зона руб ./кВт ч 19,72 39,98
7.3 Одноставочные тарифы, дифференцированные по двум зонам суток

7.3.1 - ночная зона руб ./к Вт ч 10,07 20,41
7.3.2 - дневная зона (пиковая и полупиковая) руб./кВт ч .18,20 36,90

10 Тарифы на электрическую энергию (мощность) для потребителей, предусмотренных пунктом 9 
Критериев (Собрание законодательства Российской Федерации, 2021, №49, ст. 8250)

10.1 Одноставочный тариф 1 руб./кВт ч 23,60 41,47
10.2 Одноставочные тарифы, дифференцированные по трем зонам суток

10.2.1 - ночная зона руб ./кВт ч 15,66 27,52
10.2.2 - полупиковая зона руб./кВ т ч 23,60 41,47
10.2.3 - пиковая зона руб ./кВт ч 30,68 53,91
10.3 Одноставочные тарифы, дифференцированные по двум зонам суток

10.3.1 - ночная зона руб ./кВт ч 15,66 27,52

10.3.2 - дневная зона (пиковая и 
полупиковая)

руб./кВ т ч 28,32 49,76

Уважаемые Идия Павловна, Ирина Анатольевна 
и вся ваша команда!

Администрация и родители МКДОУ детский сад № 3 «Березка» 
сердечно благодарят Вас! Благодаря Вашим заботам наш детский 
сад становится более ярким и привлекательным!

Поздравляем с Новым годом!
Желаем Вам здоровья, удачи и благополучия!

Коллектив и родители МКДОУ д/с №3 «Березка» с. ДжигдаЛ

Фi k .. " л  . ' W

*Примечание: тарифы указаны без налога на добавленную стоимость.

Межпоселенческое муниципальное унитарное предприятие «Коммунальник» 
раскрывает информацию об установлении цен (тарифов) на электрическую 

энергию (мощность) в Аимском, Джигдинском, Нельканском сельских 
поселениях на 2024 год

В соответствии с постановлением комитета по ценам и тарифам Правительства Хабаровско
го края от 13.12.2023 г. № 43/24 «Об установлении цен (тарифов) на электрическую энергию 
(мощность), поставляемую межпоселенческим муниципальным унитарным предприятием Аяно- 
Майского муниципального района в Аимском, Джигдинском, Нельканском сельских поселени
ях покупателям на розничных рынках, расположенных на территориях, технологически не 
связанных с Единой энергетической системой России и технологически изолированными тер
риториальными электроэнергетическими системами, за исключением населения и (или) при
равненных к нему категорий потребителей, с учетом доведения их до базовых уровней, на 2024 
год» с календарной разбивкой в размере:

Аимское, Джигдинское, Нельканское сельские поселения*

П оказатель с 01.01.2024 г. с 01.07.2024 г.
№
п/п

(группы потребителей с разбивкой 
тарифа по ставкам и 

дифференциацией по зонам суток)

Единица по 30.06.2024 г. по 31.12.2024 г.
измерения Ц ена (тариф) Цена (тариф)

НН НН
1 2 3 4 5

6
Тарифы на электрическую энергию (мощность) для потребителей, предусмотренных пунктом 5 

Критериев (Собрание законодательства Российской Федерации, 2021, №49, ст. 8250)
6.1 Одноставочный тариф руб./кВт ч | 7,39 8,83
6.2 Одноставочные тарифы, дифференцированные по трем зонам суток

6.2.1 - ночная зона руб./кВт ч 4,90 5,86
6.2.2 - полупиковая зона руб./кВт ч 7,39 8,83
6.2.3 - пиковая зона руб ./к Вт ч 9,61 11,48
6.3 Одноставочные тарифы, дифференцированные по двум зонам суток

6.3.1 - ночная зона руб ./кВт ч 4,90 5,86
6.3.2 - дневная зона (пиковая и полупиковая) руб ./к Вт ч 8,87 10,60

7 Тарифы на электрическую энергию (мощность) для потребителей, предусмотренных пунктом 6 
Критериев (Собрание законодательства Российской Федерации, 2021, №49, ст. 8250)

7.1 Одноставочный тариф | руб./кВт ч 18,43 45,25
7.2 Одноставочные тарифы, дифференцированные по трем зонам суток

7.2.1 - ночная зона руб./кВт ч .12,23 30,03
7.2.2 1 “ полупиковая зона руб./кВт ч 18,43 45,25
7.2.3 1- пиковая зона руб./кВт ч 23,96 58,83
7.3 Одноставочные тарифы, дифференцированные по двум зонам суток

7.3.1 - ночная зона руб./кВт ч 12,23 30,03
7.3.2 - дневная зона (пиковая и полупиковая) руб./кВт ч 22,12 54,30

• Вопрос-ответ
Когда авиаперевозчин не несет ответственности?

Воздушным кодексом Российской Федерации на авиаперевозчика, как исполнителя по 
договору воздушной перевозки, возложена обязанность по перевозке пассажиров в указан
ное в договоре перевозки и отраженное в авиабилете время вылета и прилета.

Бывают случаи, когда пассажир не может вовремя вылететь из-за неблагоприятных погод
ных условий в районе аэропорта.

По общему правилу авиаперевозчик несет ответственность за просрочку доставки пасса
жира, багажа или груза в пункт назначения и уплачивает штраф в размере двадцати пяти 
процентов установленного федеральным законом минимального размера оплаты труда за каж
дый час просрочки, но не более чем пятьдесят процентов провозной платы, однако в пункте 4 
статьи 13 ЗаконаРоссийскойФедерацииот07.02.1992№2Э00-1 «О защите прав потребителей» 
предусмотрено, что исполнитель освобождается от ответственности за неисполнение обяза
тельств или за ненадлежащее исполнение обязательств, если докажет, что неисполнение обяза
тельств или их ненадлежащее исполнение произошло вследствие непреодолимой силы.

Общими правилами воздушных перевозок пассажиров, багажа, грузов, утвержденными 
приказом Минтранса России от 28.06,2007 № 82, предусмотрено право перевозчика отменить 
(задержать) рейс, произвести замену воздушного судна, изменить маршрут перевозки, если 
этого требуют условия безопасности полетов и/или авиационной безопасности.

Неблагоприятные погодные условия напрямую влияют на безопасность выполняемых авиа
компаниями полетов, поэтому в случае задержки перевозки пассажиров, произошедшей вслед
ствие неблагоприятных погодных условий, перевозчик ответственности за ненадлежащее ис
полнение договора воздушной перевозки не несет.

Денис Королев, помощник Николаевского-на-Амуре транспортного прокурора.

• Официально
Районный бюджет на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов принят

На очередном заседании Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального района, ко
торое состоялось 21.12.2023 года, был принят районный бюджет на 2024 год и плановый 
период 2025 и 2026 годов.

Основные характеристики районного бюджета на 2024-2026 годы следующие:
(млн. рублей)

год доходы расходы результат
итого в том числе:

налоговые и 
неналоговые 
поступления

безвозмездные
поступления

2024 год 744,7 143,2 601,5 744,7 сбалансирован
2025 год 754,1 153,4 600,7 754,1 сбалансирован
2026 год 749,4 160,3 589,1 749,4 сбалансирован

Районный бюджет в 2024-2026 годах будут исполнять пять ведомств -  пять главных распо
рядителей бюджетных средств: ;

- администрация Аяно-Майского муниципального района;
- финансовый отдел администрации Аяно-Майского муниципального района;
- отдел образования администрации Аяно-Майского муниципального района;
- отдел культуры администрации Аяно-Майского муниципального района;
- Собрание депутатов Аяно-Майского муниципального района.
Районный бюджет на 2024-2026 годы сформирован в формате «программного бюджета», к 

финансированию планируется 20 муниципальных программ. Программные расходы составят:
- в 2024 году 646,2 млн рублей или 86,8% от общей суммы расходов;
- в 2025 году 647,9 млн рублей или 85,9% от общей суммы расходов;
- в 2026 году 632,6 млн рублей или 84,4% от общей суммы расходов.

*Примечание: тарифы указаны без налога на добавленную стоимость.

• Объявление
Редакция газеты «Звезда Севера» информирует о предвыборных расценках на выборах 

президента РФ в 2024 году:
1. Публикация предвыборных, агитационных и политических материалов в газете «Звез

да Севера» - из расчета 100 руб./кв. см.
2. Печать предвыборных, агитационных и политических листовок, проспектов, буклетов 

и т.д. -  из расчета 250 рублей за один лист формата А4 (полноцвет, глянец).
Еженедельный объем предоставляемой для платной предвыборной агитации печатной 

площади составляет 25% печатной площади издания (961,4 кв. см).

Мнения авторов публикаций не обязательно отражают точку зрения редакции. Редакция за содержание рекламы и объявлений ответственности не несет.
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